

C'est pas des histoires



La nouvelle salle d'accouchement est née

DOUAI. Depuis août, une vingtaine de mamans ont accouché dans le tout nouvel « espace nature » de la maternité du centre hospitalier de Douai (CHD). Tout y est prévu pour accoucher le plus naturellement possible. Cette salle s'appelle boréale, pour symboliser la palette de couleurs émotionnelles des futurs parents au moment de la naissance de l'enfant. L'aspect médical se veut le plus discret possible. Pas de bip continu ou de tuyaux dans tous les sens. On y trouve une baignoire pour créer un cocon de sécurité et de détente. Des sofas avec lianes permettent aux futures mamans de s'étendre verticalement afin de faciliter la descente du bébé. Ambiance apaisée et lumières tamisées, musique zen et diffuseurs d'huiles essentielles. Et en cas d'urgence, le bloc césarien est juste à côté. ■



La mairie victime d'une cyberattaque

SEQUEDIN. En juillet, la mairie de Sequedin a subi une lourde attaque de pirates informatiques. Soudain, un jour, tous les ordinateurs se sont allumés... sur des écrans noirs. Impossible d'accéder à

quoique ce soit. Figurait néanmoins une demande de rançon... l'équivalent de 50 000 € (la demande était en Bitcoins, la monnaie numérique) pour récupérer toutes les données. « C'est une attaque qui vient des pays de l'Est, pourtant on avait un système sécurisé », explique Frédéric

Tarragon, adjoint aux nouvelles technologies. La mairie a bien sûr refusé de céder. La compta et la paye ont dû repartir de zéro. « Normalement, l'informatique doit nous faciliter la vie, là on retourne au papier », soupire Frédéric Tarragon. Un prestataire informatique a mobilisé 400 machines pour essayer de déchiffrer le code qui a masqué toutes les données. Une recherche toujours infructueuse.



Un petit de 11 ans a créé son géant

LAMBRES-LEZ-DOUAI. Dimanche, dans le cortège de la Fête de la pomme de terre de Dechy, s'est invitée la géante Emilie. C'est Evan, un Lambrésien de 11 ans qui l'a confectionnée de A à Z. Depuis tout petit, il est fan de géants. Grâce à un ami boulanger qui lui a fourni un panier en osier, il a confectionné l'ossature d'Emilie (hommage à celle de Joe Dassin, qui chanta *Dans les yeux d'Emilie*. « une chanson qu'on entend souvent dans le cortège et que j'aime bien ».) Il aura fallu trois versions et beaucoup d'ingéniosité – pour habiller sa géante. Evan s'est servi du jupon de la robe de mariée de sa maman !

GRÂCE À LUI, VOS ENFANTS SERONT DES CHEFS « EN NORD »

ARMENTIÈRES. C'est une première. À compter du 5 octobre, France 3 diffusera quotidiennement une fiction culinaire destinée aux enfants de six - huit ans. Un projet original dans lequel deux vrais comédiens, Léo et Mathilde, opéreront dans une cuisine grâce à Mick le mini-chef et à une spatule magique, personnages animés créés par un studio lillois. Et à la préparation du menu, un Nordiste aussi, le chef étoilé armentierois Nicolas Gautier. C'est lui qui proposera les recettes présentées en sept minutes et que vos enfants pourront réaliser aussi. Il promet du ludique, du varié et du simple. Côté coulisses, Nicolas Gautier a mis à disposition une partie de l'équipe de cuisine de son restaurant, Nature, pour assurer les recettes pendant le tournage. ■

Sa pétition pour un parc canin recueille 13 000 signatures

ARMENTIÈRES. Sur MesOpinions.com, une pétition demande la création d'un parc canin à Armentières. Lancée le 30 juin, elle a rapidement récolté près de 13 000 signatures... venues de toute la France ! C'est Laura Maquestiaux (notre photo), auxiliaire de vie, qui est à l'origine de cette requête et de cet exploit : « J'organise des balades canines, et on manque d'un parc où lâcher les chiens à Armentières. Il ne faudrait pas grand-chose, juste une étendue d'herbe avec un point d'eau. » Plusieurs villes voisines ont déjà investi dans des projets similaires : Loos, Comines et Wervicq-Sud. Des demandes apparues aussi du côté du budget participatif armentierois. Dans la boîte à suggestions 2019, la demande d'un parc canin revient trois fois. Affaire à suivre donc.



COUP DE PUB



ATTENTION, LE DRAGON ENTRE EN GARE !

CALAIS. C'est un joli coup de publicité, pour la promotion nationale du Dragon de Calais, attendu les 1^{er}, 2 et 3 novembre. Le Dragon, c'est un vaste projet culturel et touristique lancé dès 2016. L'animal fantastique, imaginé et créé par François Delarozzière (notre photo), sera autant œuvre d'art que moyen de transport. Il prendra du service pendant les fêtes de fin d'année. Mais dès le jeudi 3 octobre, un TGV « habillé aux couleurs du

Dragon » sera présenté au public. Le train partira de Paris, direction Calais. Les deux rames motrices, à l'avant et à l'arrière, seront décorées. Ce jour-là aussi, le Dragon devrait se lancer dans un parcours vers le centre-ville, depuis son abri à la plage. Souvenons-nous qu'en 2008, la SNCF avait déjà pris l'accent nordiste, en arborant sur les flancs des TGV des messages patoisants... clin d'œil à Bienvenue chez les Ch'tis. ■



On reverra sans doute la jolie Emilie l'an prochain pour les fêtes de Gayant. Le Graal pour tous les porteurs. Petits comme grands. ■

PAGE RÉALISÉE AVEC LES RÉDACTIONS LOCALES